

Mobilisés pour les civils ukrainiens

Créée une semaine après l'invasion de l'Ukraine, l'association Aide Civils Ukrainiens a ouvert une antenne au Kremlin-Bicêtre le 21 mars dernier. Grâce à la mobilisation de la Ville et de plusieurs bénévoles, les dons de nourriture et de médicaments déposés par les Kremlinois sont directement acheminés par camion jusqu'à la population éprouvée par la guerre.

Igor Karumov n'est pas du genre à baisser les bras. Depuis le 21 mars, le 4, place Jean-Jaurès, au Kremlin-Bicêtre, est devenu son nouveau quartier général. Dans ce local, cet Ukrainien de 43 ans, résidant en France depuis 17 ans, se dépense sans compter pour coordonner la riposte humanitaire face à l'invasion de sa terre natale. Avec son compère Michel Ostrovsky, un jeune Français de 25 ans d'origine ukrainienne, il ne cesse de mobiliser autour de leur association pour apporter l'aide la plus directe possible aux civils qui vivent l'enfer de la guerre, à Kiev ou Odessa. Pour Igor, déjà rompu à l'exercice en 2014 lors de l'invasion de la Crimée par la Russie, « l'important est d'agir à notre échelle pour être sûr que les dons parviennent bien entre les mains de ceux qui en ont besoin. Aujourd'hui, trop de dons s'entassent à la frontière polonaise, au point que les autorités ne savent plus quoi en faire », explique ce patron d'une petite entreprise du bâtiment.

Collecte sans frontières

C'est d'ailleurs son activité, située dans le XIV^{ème} arrondissement de Paris, qui abrite l'association Aide Civils Ukrainiens, créée une semaine seulement après le début du conflit. Face à la difficulté d'être soutenu dans son action à Paris, l'entrepreneur a pu compter sur l'aide de la ville du Kremlin-Bicêtre. Autorisée à disposer d'un local à proximité de la mairie et d'un emplacement devant le centre commercial Okabé les mercredis et samedis pour accueillir les nombreux dons des Kremlinois, l'association fait chaque jour la collecte de denrées alimentaires, vêtements, médicaments et produits de subsistance. « Les Kremlinois sont très généreux et achètent spécialement pour nous, se réjouit Igor. Certaines pharmacies nous ont même préparé des cartons de matériel de premier secours et de médicaments. Concernant les vêtements, nous les gardons pour les réfugiés qui n'ont pas pu emporter les leurs ».

Au total, trois tonnes de dons ont déjà été récoltées grâce à l'action des 26 bénévoles de l'association, dont certains sont des réfugiés ukrainiens hébergés depuis peu dans un hôtel du Kremlin-Bicêtre. Parmi les bénévoles locaux, Chantal, une Kremlinoise longtemps impliquée dans le bénévolat humanitaire auprès de La Mie de Pain et Nicolas, 23 ans, gérant d'un magasin de vélos à Paris. « Je n'ai aucune attache avec l'Ukraine, mais je me suis tout de suite senti concerné », indique ce dernier en montrant les garrots qu'il a lui-même



confectionnés pour les blessés, déçu de n'avoir pas pu conduire le premier convoi en direction de Kiev.

Convoyeur de dons

Une tâche cruciale dévolue à Hervé, un Parisien de 68 ans, ancien photographe au journal Ouest-France. « Je ne me sens pas particulièrement courageux, concède cet européen convaincu, mais comme j'ai beaucoup voyagé, notamment en Ukraine, et que j'ai quelques notions de russe, je me suis proposé sans hésiter malgré les risques ». Grâce aux dons récoltés auprès de ses amis, Hervé a pu accomplir deux voyages de 3 500 kilomètres en passant par l'Allemagne, l'Autriche, la Hongrie, la Roumanie et la Moldavie, avant d'atteindre la zone de conflit. Des trajets qui se sont vite transformés en longs périple face à la multiplication des difficultés : les palabres interminables à la frontière moldave, les contrôles incessants du camion, la méfiance presque paranoïaque des troupes ukrainiennes à la recherche d'espions russes, les nuits perturbées par le bruit des bombardements...

« Heureusement, Igor avait des contacts sur place, ce qui m'a fait gagner un temps considérable. Grâce à ces personnes, le chargement a tout de suite été pris en charge et distribué directement à la population restée sur la ligne de front », raconte Hervé, qui a par ailleurs rapatrié des civils lors de ses voyages de retour. Rentré en France, le retraité affirme qu'il reprendra le volant tant que la guerre durera.

« Les Kremlinois peuvent être fiers de leur mairie !, s'enthousiasme de son côté Igor. C'est un soutien incroyable de leur part, tout comme la générosité dont font preuve les habitants. » —



Association Aide Civils Ukrainiens

4, place Jean-Jaurès, 94270 Le Kremlin-Bicêtre
Du lundi au samedi, de 14h à 18h
Courriel : aidecivilsukrainiens@gmail.com
Tel : 07 76 14 72 58